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23/05/2024 - VERBALE DI CONSIGLIO 

Il giorno 23 del mese di Maggio dell’anno 2024 in modalità videoconferenza tramite 

piattaforma GoToMeeting,si riunisce il Consiglio Regionale dell’Ordine degli 

Psicologi della Lombardia.  

Presenti i seguenti componenti: 

• Parolin Laura – Presidente 

• Baventore Davide Dimitri – Vicepresidente 

• Scaduto Gabriella – Segretario 

• Ferro Valentino – Tesoriere entra alle ore 19.45 

• Bertani Barbara – Consigliere 

• Pietro Cipresso – Consigliere 

• Granata Luca – Consigliere entra alle ore 19.09 

• Merlini Franco – Consigliere entra alle ore 19.48 

• Ratto Chiara – Consigliere  

•  Sacchelli Cinzia – Consigliere  

• Spano Alessandro – Consigliere  

•  Vacchini Giampaoli Cristina – Consigliere entra alle ore 19.15 

•  Valadé Silvia – Consigliere 

• Vegni Elena Anna Maria – Consigliere entra alle ore 19.48 

• Volpi Erica – Consigliere  

 

 

Il Consiglio si riunisce con il seguente Ordine del Giorno: 

1.  Approvazione Verbali dell’11/05/2024 (parte pubblica);  

2. Comunicazioni della Presidente, del Vicepresidente, del Segretario e del Tesoriere;  
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3.  Approvazione iscrizioni, trasferimenti e cancellazioni; 

4.  Approvazione patrocini e uso sede; 

5.  Approvazione spese, ratifiche, liquidazione spese e rendicontazioni; 

6.  Approvazione affidamento di incarichi per lavori, servizi, forniture, progetti, 

attività e relativi impegni di spesa; 

7.  Approvazione contratti lavori, fornitori e servizi e relativi impegno di spesa e 

affidamento di incarichi; 

8.  Discussione proposta petizione degli psicologi italiani sulle azioni necessarie per 

prevenire la guerra. 

 

La Presidente prof. ssa Parolin constatata la presenza del numero legale (presenti 

10 consiglieri) dichiara aperta la seduta alle ore 19.00 

 

Si passa al punto 1 dell’ODG: Approvazione Verbali dell’11/05/2024 (parte 

pubblica);   

Il Segretario dott.ssa Scaduto dichiara che non sono pervenute richieste di 

modifica ai verbali. 

I verbali sono stati approvati all’unanimità dei presenti con 10 voti favorevoli 

(Parolin, Baventore, Scaduto, Bertani, Cipresso, Ratto, Sacchelli, Spano, Valadé, 

Volpi) 

 

Alle ore 19.09 si unisce ai colleghi il Consigliere dott. Granata 

 

Si passa al punto 2 dell’ODG: Comunicazioni della Presidente, del 

Vicepresidente, del Segretario e del Tesoriere;   
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La Presidente Laura Parolin interviene chiedendo se il consiglio abbia preso visione 

del documento inviato via e mail da parte del CNOP, dicendo che il documento in 

oggetto, è stato quello approvato da tutti i presidenti, e chiede se vi siano delle 

osservazioni, di cui ei poi si possa fare portavoce al CNOP. Continua comunicando 

che è stata posta in delibera la costituzione dell'Osservatorio per il servizio di cure 

primarie, dove è stato inserito il punto che apre la possibilità che per la dirigenza dei 

consultori entrino tutte le figure, diversamente da come era stato predisposto nella 

precedente DGR natalità in cui veniva invece indicate come figure preferenziali 

ostetriche e ginecologi. 

 

Tra le ore 19.15 e le 19.48 si uniscono ai colleghi Cristina Vacchini, il Tesoriere Ferro, nonché 

i Consiglieri Merlini e Vegni. 

  

Si passa al punto 3 dell’ODG: Approvazione iscrizioni, trasferimenti e 

cancellazioni; 

Il Segretario dott.ssa Scaduto presenta la delibera Nuove iscrizioni ex artt. 2 e 7: 

28487 Gambino Chiara 

28488 Vigoni Bianca 

28489 Bennato Martina 

28490 Fanelli Martina 

28491 Zamfir  Mihaela Florentina 

28492 Zambetti Federica 

28493 Troboldi Martina 

28494 Sprizzi Ilaria 

28495 Canossa Matteo 

28506 Bertocchi Federico 

28507 Facchi Beatrice 

28508 Bonini Chiara 

28509 Bugini Annalisa 

28510 Giustiniani Matilde 

28511 Sarmenti Michele 

28512 Dell'Antonio Francesca 

28513 Cresta Marilena 

28514 Brembilla Silvia 
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28496 Zotti Matteo 

28497 Moncalieri Giulia 

28498 Elli Sara 

28499 Bassani Alessia 

28500 Jalali Fateme 

28501 Sosio Elena 

28502 Creti' Sharon 

28503 Osio Gianpietro 

28504 De Sandi Angelica 

28505 Scarpa Serenella Lucia 

 

28515 Taboni Serra Andrea 

28516 Accettura Alessandro 

28517 Mastroianni Antonello 

28518 De Gaspari Stefano 

28519 Polini Elena 

28520 Massari Simona 

28521 Aprile Chiara 

28522 Bacuccoli Lavinia 

28523 Bandirini Matilde 

La delibera viene approvata all’unanimità dei presenti con 15 voti favorevoli 

(Parolin, Ferro, Baventore, Scaduto, Bertani, Cipresso, Granata, Merlini, Ratto, 

Sacchelli, Spano, Vacchini, Valadé, Vegni, Volpi) (delibera n.196-2024) 

 

Il Segretario dott.ssa Scaduto presenta la delibera di iscrizioni Sezione B di: 

Guccione Alessandro 

La delibera viene approvata all’unanimità dei presenti con 15 voti favorevoli 

(Parolin, Ferro, Baventore, Scaduto, Bertani, Cipresso, Granata, Merlini, Ratto, 

Sacchelli, Spano, Vacchini, Valadé, Vegni, Volpi) (delibera n.197-2024) 

 

Il Segretario dott.ssa Scaduto presenta la delibera di iscrizione per trasferimento 

dall’Ordine degli Psicologi della Basilicata di: 

 Muccia Fiorella 

La delibera viene approvata all’unanimità dei presenti con 15 voti favorevoli 
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(Parolin, Ferro, Baventore, Scaduto, Bertani, Cipresso, Granata, Merlini, Ratto, 

Sacchelli, Spano, Vacchini, Valadé, Vegni, Volpi) (delibera n.198-2024) 

 

Il Segretario dott.ssa Scaduto presenta la delibera di Iscrizione per trasferimento 

dall’Ordine degli Psicologi della Toscana di:  

Mancina Serena 

La delibera viene approvata all’unanimità dei presenti con 15 voti favorevoli 

(Parolin, Ferro, Baventore, Scaduto, Bertani, Cipresso, Granata, Merlini, Ratto, 

Sacchelli, Spano, Vacchini, Valadé, Vegni, Volpi) (delibera n.199-2024) 

 

Il Segretario dott.ssa Scaduto presenta la delibera di Iscrizione per trasferimento 

dall’Ordine degli Psicologi del Lazio di:  

Cipolloni Francesca 

La delibera viene approvata all’unanimità dei presenti con 15 voti favorevoli 

(Parolin, Ferro, Baventore, Scaduto, Bertani, Cipresso, Granata, Merlini, Ratto, 

Sacchelli, Spano, Vacchini, Valadé, Vegni, Volpi) (delibera n.200-2024) 

 

Il Segretario dott.ssa Scaduto presenta la delibera di Iscrizione per trasferimento 

dall’Ordine degli Psicologi dell'Emilia Romagna di:  

Pedroni Stefania 

La delibera viene approvata all’unanimità dei presenti con 15 voti favorevoli 

(Parolin, Ferro, Baventore, Scaduto, Bertani, Cipresso, Granata, Merlini, Ratto, 

Sacchelli, Spano, Vacchini, Valadé, Vegni, Volpi) (delibera n.201-2024) 

 

Il Segretario dott.ssa Scaduto presenta la delibera di iscrizione per trasferimento 
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dall’Ordine degli Psicologi della Campania di: 

 Tuccillo Anna Sofia 

La delibera viene approvata all’unanimità dei presenti con 15 voti favorevoli 

(Parolin, Ferro, Baventore, Scaduto, Bertani, Cipresso, Granata, Merlini, Ratto, 

Sacchelli, Spano, Vacchini, Valadé, Vegni, Volpi) (delibera n.202-2024) 

 

Il Segretario dott.ssa Scaduto presenta la delibera di Iscrizione per trasferimento 

dall’Ordine degli Psicologi del Piemonte di:  

Binatti Cristiana 

La delibera viene approvata all’unanimità dei presenti con 15 voti favorevoli 

(Parolin, Ferro, Baventore, Scaduto, Bertani, Cipresso, Granata, Merlini, Ratto, 

Sacchelli, Spano, Vacchini, Valadé, Vegni, Volpi) (delibera n.203-2024) 

 

Il Segretario dott.ssa Scaduto presenta la delibera di Nulla osta al trasferimento 

all’Ordine degli Psicologi del Piemonte di: 

 Galfrè Laura 

La delibera viene approvata all’unanimità dei presenti con 15 voti favorevoli 

(Parolin, Ferro, Baventore, Scaduto, Bertani, Cipresso, Granata, Merlini, Ratto, 

Sacchelli, Spano, Vacchini, Valadé, Vegni, Volpi) (delibera n.204-2024) 

 

Il Segretario dott.ssa Scaduto presenta la delibera di Nulla osta al trasferimento 

all’Ordine degli Psicologi della Puglia: 

 Resta Anna Sofia 

La delibera viene approvata all’unanimità dei presenti con 15 voti favorevoli 

(Parolin, Ferro, Baventore, Scaduto, Bertani, Cipresso, Granata, Merlini, Ratto, 
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Sacchelli, Spano, Vacchini, Valadé, Vegni, Volpi) (delibera n.205-2024) 

 

Il Segretario dott.ssa Scaduto presenta la delibera di cancellazioni volontarie di: 

13512 Molina Elena Psicologa 

12835 Ierardi Andrea Psicologo 

22151 Somenzari Martina Psicologa 

2266 Bertoldi Cecilia Psicologa - Psicoterapeuta 

3067 Montemezzani Mario Luciano Psicologo - Psicoterapeuta 

La delibera viene approvata all’unanimità dei presenti con 15 voti favorevoli 

(Parolin, Ferro, Baventore, Scaduto, Bertani, Cipresso, Granata, Merlini, Ratto, 

Sacchelli, Spano, Vacchini, Valadé, Vegni, Volpi) (delibera n.206-2024) 

 

Il Segretario dott.ssa Scaduto presenta la delibera di cancellazione per avvenuto 

trasferimento all’Ordine degli Psicologi della Sicilia di:  

Di Bartolo Giulia 

La delibera viene approvata all’unanimità dei presenti con 15 voti favorevoli 

(Parolin, Ferro, Baventore, Scaduto, Bertani, Cipresso, Granata, Merlini, Ratto, 

Sacchelli, Spano, Vacchini, Valadé, Vegni, Volpi) (delibera n.207-2024) 

 

Il Segretario dott.ssa Scaduto presenta la delibera di cancellazione per avvenuto 

trasferimento all’Ordine degli Psicologi della Sardegna di: 

 Fadda Emma 

La delibera viene approvata all’unanimità dei presenti con 15 voti favorevoli 

(Parolin, Ferro, Baventore, Scaduto, Bertani, Cipresso, Granata, Merlini, Ratto, 

Sacchelli, Spano, Vacchini, Valadé, Vegni, Volpi) (delibera n.208-2024) 
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Il Segretario dott.ssa Scaduto presenta la delibera di cancellazione per avvenuto 

trasferimento all’Ordine degli Psicologi del Veneto di:  

Devita Maria 

La delibera viene approvata all’unanimità dei presenti con 15 voti favorevoli 

(Parolin, Ferro, Baventore, Scaduto, Bertani, Cipresso, Granata, Merlini, Ratto, 

Sacchelli, Spano, Vacchini, Valadé, Vegni, Volpi) (delibera n.209-2024) 

 

Il Segretario dott.ssa Scaduto presenta la delibera di cancellazione per avvenuto 

trasferimento all’Ordine degli Psicologi del Veneto di: 

 Scarpazza Cristina 

La delibera viene approvata all’unanimità dei presenti con 15 voti favorevoli 

(Parolin, Ferro, Baventore, Scaduto, Bertani, Cipresso, Granata, Merlini, Ratto, 

Sacchelli, Spano, Vacchini, Valadé, Vegni, Volpi) (delibera n.210-2024) 

 

Il Segretario dott.ssa Scaduto presenta la delibera di cancellazione per avvenuto 

trasferimento all’Ordine degli Psicologi dell'Emilia Romagna di: 

 Zanardi Martina 

La delibera viene approvata all’unanimità dei presenti con 15 voti favorevoli 

(Parolin, Ferro, Baventore, Scaduto, Bertani, Cipresso, Granata, Merlini, Ratto, 

Sacchelli, Spano, Vacchini, Valadé, Vegni, Volpi) (delibera n.211-2024) 

 

Il Segretario dott.ssa Scaduto presenta la delibera di cancellazione d'ufficio per 

mancanza dei requisiti art.7, c.1, lett.d) di:  

Signore Ester 
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La delibera viene approvata all’unanimità dei presenti con 15 voti favorevoli 

(Parolin, Ferro, Baventore, Scaduto, Bertani, Cipresso, Granata, Merlini, Ratto, 

Sacchelli, Spano, Vacchini, Valadé, Vegni, Volpi) (delibera n.212-2024) 

 

Il Segretario dott.ssa Scaduto presenta la delibera di cancellazione per decesso con 

stralcio quote d'iscrizione non versate iscritto: 

-  1281 Cagnoni Antonia  

- 2123 Lavanchy Pierette  

- 16910 Panzeri Benedetta 

 - 1963 Quagelli Gian Luigi  

- 2692 Talè Gisella 

- 18 Costabel Gisella 

La delibera viene approvata all’unanimità dei presenti con 15 voti favorevoli 

(Parolin, Ferro, Baventore, Scaduto, Bertani, Cipresso, Granata, Merlini, Ratto, 

Sacchelli, Spano, Vacchini, Valadé, Vegni, Volpi) (delibera n.213-2024) 

 

Cancellazione per decesso: 

3502 Ripamonti Maria Angela 

1282 Cristiano Valentino 

11083 Fantone Roberto 

 

Il Consiglio prende atto 

 

 

 



 

VERBALE DI CONSIGLIO – 23/05/2024 P a g .  10 | 33 

 

 

Annotazione psicoterapia 

Aguggeri Achille 

Andrini Manuela 

Corradi Giovanni 

Cigognini Gaia 

Borghi Elisa Maria 

Mori Francesca 

Zanarella Sabrina 

Mazzarini Giulia Virginia 

Manera Federica 

Loda Elisa 

Misiti Camilla 

Bulgari Viola 

Tosatto Ivana 

Terraciano Antonella 

Maiero Claudia 

Cavazzoni Andrea 

Branchi Carlo 

Bolandrini Massimo 

Caelli Ilaria 

Colnago Aura 

Manganaro Alessia 

Rugi Camilla 

Fumagalli Matteo 

Cairoli  Federica 

De Bella Chiara 

Cracolici Elisa 

Macrì  Eleonora 

Angioletti Beatrice 

Scavuzzo Ilaria 

Rubagotti Giulia 

Frallicciardi Anna 

Cervio Laura 

Bertalli Chiara 

Bellistrì Chiara 

Longhi Laura 

Bettinelli Alice 

Boffi Annika 

Caretto Giulia 

Franchi Francesca 

Bogataj Lara 

Loda Federico 

Valmori Laura 

Ticozzelli Elia 

Segre Giulia 

Belotti Angela 

Comini Simonetta 
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Acquistapace Paola 

Valentino Federica 

Navoni Silvia 

Ruggiero Fabiana 

Bonanomi Arianna 

Dicosta  Michela 

Beltrami Marina 

Castelli Beatrice 

Conversano Chiara 

Galli Jessica 

Gerolla Sara 

Cassanelli Sara 

Corbella Federica 

Colombo  Fabiola 

Corsi Laura 

Simeoni Elisa 

Dallarda Valeria 

Bona  Silvia  

Paroni Silvia 

Terzaghi Francesca 

Rosi Eleonora 

 

Avondo Andrea 

Sarchi Valentina 

Isotti Francesco 

Savini Chiara 

Veneziano Denjse 

Grattagliano Francesca 

Rosci Paola 

Turri  Silvia 

Solbiati Martina 

Di Pasquale  Claudia 

Rota Beatrice 

Lapi Clara 

Nicolosi Sophia Beatrice 

Cucchetto Aurora Maria 

Cavarretta Santo 

Ghilardi Laura 

Vardaro Martina 

Tesi Luana 

Giacomoni Elena 

Cavaler Alessandra 

Il Consiglio prende atto 
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Si passa al punto 4 dell’ODG: Approvazione patrocini e uso sede; 

Il Segretario dott.ssa Scaduto presenta la delibera di Concessione patrocini.  

 

 

Il Segretario Gabriella Scaduto illustra che nell’elenco vi sono due richieste 

che sono state concesse dalla presidente ex art. 2. 

 

La Presidente Laura Parolin: interviene dicendo che per quanto concerne la 

richiesta di patrocinio e dell’uso sede per la presentazione del libro del dott. 

Di Manno, già discussa in precedenza, questa viene riportata in Consiglio, 

ricordando che non è un iscritto OPL, ma che vorrebbe fare la sua 

presentazione in CDP con relativo patrocinio, ribadendo che la discussione 

da affrontare riguarda che si tratta di un romanzo, chiedendo al consiglio di 

decidere, sul come procedere. 

 

Il Segretario Gabriella Scaduto interviene dicendo che si tratta di un 

romanzo e che il problema era costituito dalla concessione del patrocinio, 

poiché questo costituirebbe una sorta di pubblicità anche sul sito dell’ordine. 

 

Il Vice Presidente Davide Baventore interviene dicendo che lui sarebbe 

favorevole all’uso sede. 

 

Il Segretario Gabriella Scaduto: interviene dicendo che il regolamento 

attuale dice che il patrocinio può essere concesso a gli iscritti all’albo, cosa che 

può essere liberamente interpretata come iscritti a OPL o iscritti all’albo 
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nazionale. Ricorda al consiglio che all’interno della seduta dove è stata 

approvata la nuova versione del regolamento nel 2023, è stata approvata la 

concessione di un uso sede ad un non iscritto in Lombardia nel punto 

precedente, che per quanto le riguarda la cosa si potrebbe fare, riflettendo ad 

esempio sul fatto che la introduzione è di Dacia Maraini, ma che il consiglio 

deve assumere una posizione in merito. 

 

Il consigliere Franco Merlini, interviene chiedendo perché questa richiesta 

venga fatta a OPL. 

 

La Presidente Laura Parolin: interviene chiarendo che si parla di uno 

psicologo iscritto in un'altra regione, e che ciò non crea nessun tipo di criticità 

per il nostro regolamento quindi bisogna decidere se concedere l’uso sede. 

Rispetto al patrocinio, invece come detto dal segretario, questo 

rappresenterebbe un passo in più, perché ciò presupporrebbe la visibilità sul 

sito OPL, e il libro in questione non parla di psicologia, ma è appunto un 

romanzo. 

 

Il consigliere Franco Merlini, interviene dicendo che anche se  trattasse di 

un collega lombardo, non capisce perché si debba usare la Casa della 

psicologia per reclamizzare un libro, che o si parla di un libro che rientra nei 

momenti dove vengono presentati i libri, ma che vengono decisi da OPL e 

che abbiano fini didattici e formativi.  

 

Il Segretario Gabriella Scaduto: ribadisce che quando viene concesso il 
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patrocinio, nel materiale pubblicitario, come si può evincere dal materiale in 

cartella, c'è il logo dell'ordine nella locandina di conseguenza il libro viene 

sponsorizzato come Ordine degli Psicologi della Lombardia, continua 

dicendo che il Consiglio è sovrano e che al Consiglio spetta decidere se dare 

il patrocinio e sponsorizzare un romanzo, anche se a suo criterio molto bello. 

 

La consigliera Chiara Ratto: interviene chiedendo che se un collega volesse 

presentare un libro, e il progetto libri magari ha una lista d’attesa molto 

lunga, chiede se a quel punto possa essere richiesta l’uso sede.  

 

La Presidente Laura Parolin risponde alla consigliera Chiara Ratto che non 

ci sono controindicazioni di Regolamento, che il consiglio deve solo decidere 

come procedere.  

 

Il Tesoriere Valentino Ferro: interviene che bisognerebbe indicare che vi è 

un progetto ad hoc per la presentazione dei libri. 

 

Il consigliere Luca Granata interviene dichiarandosi d’accordo con il 

tesoriere. 

 

Il Segretario Gabriella Scaduto: interviene dicendo al consiglio che in base a 

quanto esposto, nella motivazione verrà scritto che il consiglio valutata la 

richiesta, invita al collega a presentarla al progetto libri. 

 

La Consigliera Barbara Bertani: interviene chiedendo se ha capito bene 
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ovvero che se ci fosse uno psicologo che scrive un romanzo, quindi che non 

ha specificità psicologica ma è un romanzo, questa debba essere ugualmente 

accettata. 

 

La Presidente Laura Parolin: risponde che non vi sono motivazioni da 

regolamento per il diniego ma che se il Consiglio pensa che questo sia 

insidioso, per qualche motivo allora non si concede. 

 

La consigliera Barbara Bertani interviene dicendo che lei non si riferisse al 

fatto che sia insidioso o meno ma la sua riflessione andava più nella nella 

direzione che vi sono tante richieste di colleghi che scrivono dei libri attinenti. 

 

- di concedere il patrocinio ai seguenti eventi e di darne comunicazione all’Ente 

organizzatore/richiedente: 

*Dott. Giancontieri Enzo- Accademia di Psicoterapia della Famiglia- per evento: 

"Tentativo di suicidio in adolescenza- incontro al confine tra a vita e la morte" che si 

terrà il 15 giugno 2024 (dalle 9.30 alle 17:00) a Bergamo presso il Centro Congressi 

Giovanni XXIII;  

*Dott.ssa Daniela Maria Pajardi - ACFF – Associazione Clinici Forensi per le 

Famiglie per Convegno: AFFARI DI FAMIGLIE CTU, INTERVENTI, ASCOLTI  

DEL  MINORE  A  UN  ANNO  DALLA  RIFORMA CARTABIA che si terrà il 4 

ottobre 2024 dalle ore 9:00 alle  16:00 a MILANO presso la sala Conferenze di Palazzo 

Reale; 

 

- di ratificare il patrocinio   concesso dalla Presidente OPL ex art. 2 del regolamento 
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vigente a: 

*Dott.ssa Manuela Zaltieri -Ordine degli assistenti Sociali della Lombardia- per 

Convegno LA MATERNITA’ FRAGILE IN OSPEDALE: dall’intercettazione precoce 

alle possibili strategie di intervento, tenutosi il 22/05/2024 presso Aula Mangiagalli, 

Via della Commenda, 12 (MI); 

*Dott. Valerio Sciannamea -Scuola di Psicoterapia Individuale e di Gruppo - Nuova 

clinica nuovi Setting per il Seminario - Sex Things: Le nuove forme delle relazioni 

amorose e sessualitenutosi il 25/05/2024 dalle 10:00 alle 19:00  a Milano Spazio PIN 

Viale Sondrio, 5; 

*Dott.ssa Roberta Balestra - FeDerSerD - per  Convegno: Lo sviluppo delle reti clinico 

assistenziali per le dipendenze tenutosi Venerdì 17 maggio 2024  a MILANO – Sala 

Convegni Enterprise Hotel; 

 

- di ratificare l'Uso Sede   concesso dalla Presidente OPL ex art. 4 del regolamento 

vigente al: 

* Dott. Andrea Fanzago -Associazione Ciessevi Milano - per PRIMO 

APPUNTAMENTO cicli di incontri sulla Legalità che si terrà il 29/05/2024 dalle ore 

17.00 alle ore 19:00; 

-  di NON concedere il patrocinio e l'Uso sede al dott. Di Manno 

invitandolo a presentare la sua richiesta al Comitato Progetto Libri (prot_opl _- 

0008140 del 30/05/2024) 

La delibera viene approvata all’unanimità dei presenti con 15 voti favorevoli 

(Parolin, Ferro, Baventore, Scaduto, Bertani, Cipresso, Granata, Merlini, Ratto, 

Sacchelli, Spano, Vacchini, Valadé, Vegni, Volpi) (delibera n.214-2024) 
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Si passa al punto 5 dell’ODG: Approvazione spese, ratifiche, liquidazione spese 

e rendicontazioni; 

Il Tesoriere Valentino Ferro espone la delibera in oggetto. 

 

La delibera viene approvata all’unanimità dei presenti con 15 voti favorevoli 

(Parolin, Ferro, Baventore, Scaduto, Bertani, Cipresso, Granata, Merlini, Ratto, 

Sacchelli, Spano, Vacchini, Valadé, Vegni, Volpi) (delibera n.215-2024) 

 

Si passa al punto 6 dell’ODG: Approvazione affidamento di incarichi per lavori, 

servizi, forniture, progetti, attività e relativi impegni di spesa; 

Il Tesoriere Valentino Ferro espone la delibera in oggetto. 

 

Il Vicepresidente Davide Baventore: interviene dicendo di avere inviato pochi 

minuti fa via e - mail, ai consiglieri, il CV di una relatrice, Cora Bellotto, che fa parte 

di un evento che è inserito all'interno del punto incarichi. L'evento della Casa della 

Psicologia è un evento sul tema dell'economia circolare della sostenibilità, la persona 

in questione è una fashion designer ma fa parte di un'associazione che si occupa di 

riciclo e riuso dei tessuti quindi nella logica appunto della sostenibilità. Continua 

dicendo che è stato difficilissimo trovare qualcuno che venisse e che questo 

curriculum è arrivato molto tardi. Conclude chiedendo di integrare l’ultimo cv nei 

materiali, da votare. 

 

Il Tesoriere Valentino Ferro interviene dicendo di aver commesso un errore nello 

scrivere l'abstract nell'evento del 12 giugno di Generazioni a confronto, 

dimenticandosi di una relatrice, la dott.ssa Sonia Colombo, e che adesso il consiglio 
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troverà l’abstract aggiornato. 

 

La Consigliera Chiara Ratto: interviene spiegando che anche lei ha una variazione 

da fare ovvero che la cerimonia per i nuovi iscritti di Lecco era che era prevista per 

il 12 giugno verrà spostata al 26 giugno. 

 

Il consigliere Luca Granata interviene chiedendo in che progetto rientrano gli 

eventi che vengo indicati nei materiali all’interno della cartella intitolata eventi 

della Presidente.  

 

La Presidente Laura Parolin risponde che non rientrano in nessun progetto, 

chiarendo che lei li invia alla segretaria, che alcuni afferiscono ai GdL, altri invece 

no, come ad esempio quello con Mauro Grimoldi, e che si chiama cartella presidente 

perché lei fa da tramite con la segreteria. 

 

Il consigliere Luca Granata interviene chiedendo come funziona questa cosa per la 

tesoreria. 

 

Il Tesoriere Valentino Ferro risponde che i fondi dei capitoli servono proprio a 

queste cose, a progetti ed eventi che si sviluppano nel corso dei mesi successivi al 

bilancio. 

 

Il Consigliere Luca Granata interviene aggiungendo che pensava fossero per i 

progetti e gli eventi che si sviluppano nel corso della campagna elettorale.  
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Il Segretario Gabriella Scaduto: interviene chiedendo perché la Presidente affermi 

che gli eventi afferiscono ai GdL quando in realtà dei Gdl non vi è nessuno e sono 

tutti relatori esterni. 

 

La Presidente Laura Parolin: risponde che sono presenti dei membri per quanto 

riguarda i saluti istituzionali. 

 

Il Segretario Gabriella Scaduto: segnala invece che in tutti gli eventi non vi sono i 

referenti o i componenti dei vari gruppi, ma che vi sono segnati solo la Presidente e 

il Vicepresidente. 

 

La Presidente Laura Parolin segnala che per l’evento sulla Violenza aveva chiesto 

di inserire Anita Pirovano, che però se non risulta segnata farà fare una modifica, 

cosi come per Flavio Nascimbene sull’evento sullo sport. 

 

Il Segretario Gabriella Scaduto: risponde che non risulta che vi siano questi nomi 

in nessun evento. 

 

La Presidente Laura Parolin: interviene dicendo invierà una mail con le precisazioni 

dei referenti dei GdL, continua chiedendo di procedere e di mettere in votazione il 

punto, in modo che poi lei possa lasciare il consiglio. 

 

Il consigliere Luca Granata chiede che a questo punto gli eventi vengano votati il 

prossimo consiglio quando saranno completi. 
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La Presidente Laura Parolin, interviene dicendo che gli eventi non possono essere 

rimandati al prossimo consiglio perché sono tutti programmati. 

 

La Presidente Laura Parolin: risponde che questa cosa non sia possibile piuttosto 

chiede che vengano aperti uno ad uno ed inseriti i relatori mancanti, mettendo a 

verbale i nominativi, chiedendo di procedere con la votazione. 

 

La consigliera Cinzia Sacchelli, interviene dicendo che si mettano a verbale i 

nominativi da integrare e che non si può votare alla cieca ma ragion veduta. 

 

La Presidente Laura Parolin: risponde che per l’evento del Gdl su fragilità psichiche, 

dovrebbe esserci tutto il gruppo, che sull’evento di psicologia dello sport bisogna 

aggiungere Flavio Nascimbeni. All'evento relazioni disfunzionali che è quello di 

Mauro Grimoldi, non c'è nessuno da aggiungere. Conclude dicendo che vi sono tre 

eventi che non sono afferenti a nessun gruppo di lavoro che sono quello sulla 

longevità, quello sulla nuova clinica digitale e per ultimo quello sulla psiconcologia. 

Per quanto riguarda invece l’evento su violenza di genere, bisogna aggiungere Anita 

Pirovano. 

 

Il Segretario Gabriella Scaduto: risponde alla presidente che la cartella 

riguardante l’evento sulla fragilità psichica è vuota. 

 

La Presidente Laura Parolin: risponde al segretario che non sa perché la cartella sia 

vuota, di non avere controllato, precisando che non è neanche un evento aperto al 

pubblico, ma un evento del gruppo di fragilità psichiche che è aperto a degli invitati 
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della rete da loro costruita, e che se il consiglio volesse questo evento possa essere 

rinviato. 

 

Il Vicepresidente Davide Baventore: interviene dicendo che è un errore della 

segreteria. 

 

La Presidente Laura Parolin: interviene dicendo alle consigliere che rinvierà subito, 

i materiali ai consiglieri, che gli eventi afferenti ai GdL sono tre, mentre gli altri son 

eventi a parte.  

 

Il Segretario Gabriella Scaduto: interviene dicendo che quindi sono eventi della 

Presidente. 

 

Il Consigliere Luca Granata: interviene dicendo che non si lavora in questo modo e 

che non si ci trova in una bocciofila, dove si può fare una cosa di questo genere, 

ribadendo che si ci trova al consiglio dell'ordine e non è che si può pensare di votare 

cartelle vuote con ipotesi, che non lui non sa neanche di cosa si parli nell’evento in 

oggetto. 

 

La Presidente Laura Parolin, interviene dando ragione al consigliere Luca Granata 

che comunque quella sia l’unica cartella vuota, e che non sa il perché sia vuota. 

 

La Consigliera Erica Volpi: interviene dicendo che questo punto dovrebbe essere 

rimandato, aggiungendo che aveva già proposto di rimandare il consiglio 

considerato che nella stessa serata si sarebbe svolto il concerto organizzato dagli 
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organi professionali. 

 

La Presidente Laura Parolin: interviene dicendo che le sembra strano che non vi 

siano i materiali, prendendosene la responsabilità anche se aggiunge averli inviati 

alla segreteria, che si può rimandare al prossimo consiglio l’evento del GdL fragilità, 

ma non gli altri. La presidente chiede se è possibile vedere nella delibera se sono 

inclusi i nomi dei componenti del gruppo fragilità come da progetto inviato e 

scorrendo si vede che in effetti si leggono i nomi dei partecipanti al gdl Fragilità, 

come “Cersosimo, Marinoni, Gatti e Barraco”. Ricorda che i componenti fanno 

questo evento senza chiedere compenso. Ripete che non sa come mai non sia stato 

aggiunto l’abstract in cartella, ma che è d’accordo nel rinvio in modo che sia possibile 

aggiungere l’abstract. 

 

La Presidente Laura Parolin: interviene ribadendo che il gruppo è composto da tutti 

i componenti del GdL, che non è un evento aperto al pubblico, ma un evento in cui 

il GdL invita le reti di terzo settore, conclude dicendo che se il non avere l’abstract 

rappresenti un problema questo si stralci dalla delibera. 

 

La Consigliera Cinza Sacchelli: interviene dicendo di stralciare l’evento, poiché 

diventa difficile votare in questo modo. 

 

La Presidente Laura Parolin: quindi indica di stralciare dalla delibera l’evento del 

GdL sulle fragilità psichiche che verrà portato nel prox consiglio, dicendo che se 

qualche consigliere si accorgesse che qualche cartella è vuota di segnalarlo prima del 
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consiglio. 

 

Il Consigliere Luca Granata: interviene con la seguente dichiarazione di voto cit. 

test. “La mia dichiarazione di voto è una dichiarazione di voto sempre di astensione. perché 

anche oggi non ho potuto fare altro che evidenziare la totale non interesse da parte del 

Consiglio di quello che poi in qualche modo viene discusso,  detto con documenti che vengono 

inviati durante il Consiglio, documenti che vengono inviati il momento precedente,  la 

Presidente che si alza e se ne va,  le persone che sono con la telecamera spenta,  la fretta di 

andare al concerto perché il Consiglio non ha voluto ascoltare una semplicissima proposta da 

parte della consigliera Erica Volpi di spostare anche solo di una settimana eh il nostro 

impegno,  quindi mi dispiace per l'ennesima volta ripeto,  mi dispiace perché non sono 

contento di votare astenuto alle cose belle,  io mi asterrò dal voto perché tanto, ripeto, non c'è 

interesse rispetto al mio voto positivo”.  

  

La delibera viene approvata con 10 voti favorevoli (Parolin, Ferro, Baventore, 

Bertani, Merlini, Ratto, Sacchelli, Spano, Valadé, Vegni) e 5 astenuti (Granata, 

Scaduto, Cipresso, Vacchini, Volpi) (delibera n.216-2024) 

 

Ore 19.52 Esce La consigliera Barbara Bertani  

 

Il punto 7 “Approvazione contratti lavori, fornitori e servizi e relativi impegno di 

spesa e affidamento di incarichi” viene rinviato. 

 

Il Consigliere Luca Granata interviene dichiarando di avere una diversa idea di 

cosa sia una rendicontazione, che quella caricata è un racconto di quello che è stato 
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fatto, chiede quale sia l’analisi, il lavoro e dati, quali siano le analisi che sono state 

effettuale, chiede come sia possibile valutare il lavoro fatto anche in base ai soldi che 

come consiglio si stiano spendendo, chiede al vicepresidente se vi siano dei dati che  

indichino realmente come l’agenzia abbia lavorato. Continua dicendo che 

un’agenzia di comunicazione lavora con dati, poiché la comunicazione si costruisce 

sui dati, ribadendo che si è all’ordine e non ad una bocciofila, e che si spendono dei 

soldi bisogna spenderli con un senso, che è non contendo di pagare una agenzia 

senza se questa dimostri che il lavoro è stato fatto in modo corretto.  

 

Il Vicepresidente Davide Baventore: risponde che l’agenzia ha fatto  un'analisi che 

poi sfocia in indicazioni che sono come dire di modalità comunicativa più che 

numerica dando un'indicazione qualitativa che non è un'indicazione quantitativa. 

 

Il Consigliere Luca Granata: risponde che visto che tale agenzia viene pagata, è 

necessario che vi siano dei dati quantitativi  per verificare che quello che si da 

corrisponde a quello che ci si  aspetta da loro, continua dicendo che in passato aveva  

criticato la modalità con cui le persone consegnavano le rendicontazioni dei progetti 

e che allora in maniera meravigliosa il Consiglio aveva ascoltato probabilmente 

questa cosa,  ed erano stati definiti dei criteri per fare la rendicontazione, tra l'altro 

criteri che avevano trovato un riscontro quando è arrivato il controllo qualità, che 

un controllo qualità si basa su come le cose sono state fatte e su cosa è stato ottenuto. 

Chiede quindi al vicepresidente quando questa modalità sia stata cambiata, 

conclude chiedendo da consigliere ed iscritto all’ordine i dati su questa 

rendicontazione. 
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Il Vicepresidente Davide Baventore: chiede al consiglio se vi siano altre 

osservazioni. 

 

Il Consigliere Luca Granata chiede una risposta a quanto chiesto. 

 

Il Vicepresidente Davide Baventore: risponde che chiederà all’agenzia però ripete 

quello consegnato come rendicontazione è un prodotto su indicazioni di tipo 

qualitativo. 

 

Il Consigliere Pietro cipresso: Ricorda che OPL è il committente e che quindi la 

richiesta in oggetto può essere fatta. 

 

La consigliera Erica Volpi: interviene chiedendo al Vicepresidente se queste 

informazioni verrebbero richieste se pagasse di tasca propria, allora forse si 

vorrebbero dettagli più precisi, ma che invece trattandosi dell’ordine, di soldi che 

non sono i nostri va bene questa questo pressapochismo. Continua dicendo che 

l’attuale maggioranza, ad ogni osservazione della minoranza, risponde 

semplicemente con un Ok, e che quindi giustamente il consigliere Cipresso non si 

accontenta della risposta, che Okay, non può essere una risposta, da parte di 

professionisti psicologi che fanno del linguaggio, della parola un lavoro. 

 

Il Consigliere Franco Marlini risponde che gli era sembrato che il Vicepresidente 

stesse proponendo di fare una richiesta di ulteriore specificazione. 

 

La consigliera Erica Volpi: interviene dicendo che appare bizzarro che bisogna 
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provare a chiedere visto che si è i committenti. 

 

Il Vicepresidente Baventore: risponde che ha compreso le osservazioni del 

consigliere Granata.  

 

Il Consigliere Pietro Cipresso: risponde al vicepresidente cit. test. (È proprio perché 

tu chiedi e dici, appunto dichiari che non sai come fare a chiedere che tipo di dato chiedere,  

che c'era una logica di un certo tipo di referente di comunicazione in Consiglio,  che ero io 

cioè perché mi sembra che viene a mancare è che questo evidenzi che non ci sia una capacità 

di interlocuzione con l'Agenzia. È evidente). 

 

Il Consigliere Luca Granata: cit. test. (Quindi Davide mi dici che tu proverai a chiedere 

a Different questa cosa e a questo punto mi viene da dire proviamo a votare la prossima volta 

su questa cosa perché cioè va da sé che dobbiamo prima vedere se la prossima volta quando 

ritorna in Consiglio questo progetto abbiamo dei dati eh come dire che ci permettono di poter 

valutare se i soldi, che gli stiamo dando e gli daremo, hanno senso o meno. E non so, spero 

che tu possa cogliere il Consiglio velato che ti ha dato eh Pietro no, hai delle competenze in 

questo Consiglio sfruttale, fallo da vicepresidente). 

 

Il Vicepresidente Davide Baventore: interviene dicendo di stralciare e il punto e di 

portarlo in votazione la prossima volta. 

 

Il Tesoriere Valentino Ferro: interviene dicendo che in una riunione si era detto che 

la rendicontazione più quantitativa sarebbe stata portata con tutta la 

rendicontazione della comunicazione.  
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Alle 20.26 esce la Presidente Laura Parolin. 

 

Si passa al punto 8 dell’ODG: Discussione proposta petizione degli psicologi 

italiani sulle azioni necessarie per prevenire la guerra. 

 

Il Tesoriere Valentino Ferro: prende la parola dicendo che la petizione in oggetto 

gli sembra scritta molto bene, che personalmente condivide ma che non ha compreso 

se va votata, se va pubblicata e cosa fare del testo in oggetto. 

 

Il Vicepresidente Davide Baventore: risponde al tesoriere dicendo che secondo lui 

si potrebbero fare diverse cose, come una delibera in qualche modo di presa d'atto 

della petizione, inviare eventuali osservazioni, si può decidere che il documento 

piace ma che vada integrato, per esempio aggiungendo una parte che non c'è o 

modificando una parte che invece c'è, dichiarando per esempio di aderire alla 

petizione come Ordine. L'intento dei colleghi che l'hanno inviata sarebbe quello di 

sottoporre il documento alla all'approvazione diciamo della comunità degli 

psicologi in modo che ciascuno possa dichiarare la propria adesione a questa 

petizione, che quindi si potrebbe fare come ordine se ne condividono i contenuti. 

 

Il Vicepresidente Davide Baventore: Risponde che si sta parlando di quella di 

Ariele. 

 

Il Consigliere Franco Merlini: interviene dicendo che quella di Ariele gli piace 

molto di più, rispetto a quella del CNOP, che comprende essere una comunicazione 
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molto istituzionale, freddina dei contenuti.  

 

Il Consigliere Luca Granata: risponde al consigliere Merlini che la posizione del 

CNOP, è già uscita sui social, quindi ormai anche se non si fosse d'accordo non si 

può far niente perché è già pubblica. 

 

Il Consigliere Franco Merlini: interviene dicendo che sono quelle posizioni in cui 

non si può essere in disaccordo nel senso che non dice niente, che gli sembra un bello 

scritto anche molto psicologico, che esprime un pensiero tecnico, riprendendo il 

vecchio tema del libro di Fornari. Conclude dicendo che sarebbe favorevole alla 

condivisione e sottoscrizione e in un qualche modo anche alla sua pubblicizzazione. 

 

Il Tesoriere Valentino Ferro: interviene dicendo che gli piace questa 

comunicazione, l'unica cosa che chiede, visto il periodo molto sensibile, molto caldo 

ed è facile dire una cosa e offendere e creare conflitto all'interno di una comunità, 

che questa comunicazione venga raccontata in Consiglio, spiegandola e 

raccontandola. 

 

Il Consigliere Luca Granata:  interviene  dicendo che il contenuto della petizione è 

condivisibile, ma partendo da quanto espresso dal tesoriere, sul cosa ne facciamo, 

partendo dal titolo della petizione che  è Petizione degli psicologi italiani, di domanda 

chi siano questi psicologi italiani che ci presentano questo scritto,  è un gruppo,  sono 

più gruppi sono più società scientifiche che si sono messi insieme e hanno creato 

uno scritto molto interessante che  presentano all'ordine e quindi si chiede se sia solo 

il gruppo Ariele oppure c'è altro, perché ovviamente è un gruppo che non è 
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rappresentativo  degli psicologi italiani. Continua dicendo che l'altra domanda che 

si è posto è la pertinenza dell’Ordine regionale della Lombardia, che rappresenta gli 

psicologi lombardi di fronte alla richiesta di una petizione degli psicologi italiani. 

Continua dicendo che considera che questa petizione abbia un grande valore e sia 

molto bella, scritta bene, è che sarebbe corretto che venga presentata al CNOP, 

poiché il CNOP rappresenta gli psicologi italiani e non l'Ordine degli Psicologi La 

Lombardia. Conclude dicendo che si può rimandare al gruppo di Ariele che li 

ringraziamo, che il loro lavoro è assolutamente condivisibile e che li invitiamo a 

presentarlo al CNOP, anche in virtù del fatto che Parolin è la vicepresidente, e che 

potrà sicuramente sponsorizzare con grande serenità questo intervento. Conclude 

chiedendo se un ordine dal punto di vista procedurale possa firmare una petizione. 

 

Il Vicepresidente Davide Baventore:  interviene dicendo che è necessario un 

ragionamento, una comunicazione sul tema della pace, dicendo di condivide 

assolutamente il testo, che si utilizza un linguaggio psicanalitico, che avrebbe 

apprezzato la valorizzazione di  altri contributi  che arrivano comunque dalla 

disciplina, anche se questa è stata scritta da un gruppo di psico socio analisi, 

conclude dicendo che il testo gli sembra assolutamente buono e condivisibile, 

ribadendo che è un comunicato che si rivolge a tutti gli psicologi italiani e che 

propone appunto di sottoscriverlo a chi si sente di condividerne i contenuti e 

e che come ordine se ne potrebbe dare una diffusione. 

 

Il Segretario Gabriella Scaduto: interviene premettendo di esprime un parere 

tecnico e assolutamente non ideologico, che OPL da svariati anni ha avviato una 

riflessione sui diritti umani e che non riscontra nel testo nulla sul tema, che se da 
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psicologi si avvia una petizione sul tema della guerra e della pace, bisognerebbe fare 

una riflessione molto più ampia rispetto a come quella in oggetto è stata scritta,  a 

ciò aggiunge che le petizioni devono avere degli obiettivi concreti, dove non bisogna 

trasmettere solo un messaggio, e che bisognerebbe in questo caso specifico forse  

utilizzare un altro strumento. Che le petizioni hanno l’obiettivo di richiedere un 

consenso che dal basso vuole arrivare all'alto per chiedere un cambiamento. 

Chiarisce che il testo in oggetto le piace molto, e che lo condivide, ma che non trova 

coerente lo strumento della petizione, aggiungendo che non vi è una riflessione sul 

tema dei diritti e della pace, e che vi sono trattati anche abbastanza importanti. 

Conclude dicendo che sarebbe favorevole alla sua condivisione se il testo avesse 

un’altra forma che non fosse quello della petizione. 

 

Il Consigliere Franco Merlini interviene dichiarandosi d’accordo con il Segretario, 

ribadendo che quella in oggetto non è una petizione, ma una bella dissertazione, che 

non rappresenta gli psicologi italiani, ma che è l’espressione di un gruppo di 

psicologi lombardi, e che verrebbe accolta in OPL previo accordo con Ariele sul fatto 

che non può essere una petizione.  

 

Il consigliere Luca Granata interviene proponendo di rispondere ad Ariele di 

proporre il documento al CNOP. 

 

Il Tesoriere Valentino Ferro: propone di stralciare il punto con la motivazione di 

chiedere all'associazione, di formulare una richiesta più specifica rispetto a come 

OPL possa in qualche modo aiutarli a sostenere la causa.  
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La Consigliera Cinzia Sacchelli: interviene dicendo che non le dispiacerebbe se il 

Consiglio si prendesse la libertà di esprimere la propria opinione e posizione, 

concordando anche rispetto al fatto di capire come fare per mettere in evidenza 

questo testo, nella comunità degli psicologi, a partire da quelli lombardi, magari 

facendosi portavoce al CNOP. La Consigliera continua, dicendo che sarebbe per 

un’apertura di un ragionamento e di una presa di posizione dell’ordine lombardo 

su queste tematiche, senza dover aspettare il nazionale, dopo si dice d’accordo sulla 

cosa valga la pena fare, se diffonderla presso gli iscritti aiutandoli nella 

divulgazione, dice però di fare più fatica a comprendere la firma degli psicologi 

italiani, che l’adesione sarebbe dei singoli piuttosto che per gruppi o per associazioni 

o società scientifica,  che il nome gli psicologi italiani le sembra un po’ fuorviante ma 

che darebbe comunque un  sostegno a questa petizione. 

 

La consigliera Cristina Vacchini: interviene chiedendo come comportarsi se 

arrivassero altre petizioni di altre associazioni. 

 

La Consigliera Cinzia Sacchelli: risponde che non bisogna accettare tutti i testi, ma 

accettare e divulgare sono quelli che si condividono, che in una situazione di questo 

genere come ordine si sentirebbe anche di esprimere una posizione e di promuovere 

anche una sensibilizzazione su queste cose, che si sentirebbe in difetto nel 

respingerla. 

 

Il Segretario Gabriella Scaduto: interviene dicendo Ariele cambiasse la forma cioè 

se non fosse una petizione, perché non è chiaro cosa viene chiesto, e se cambiassero 

la dicitura gli psicologi italiani, lo scritto sarebbe molto bello e comunicabile.  
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La consigliera Cinzia Sacchelli: interviene proponendo di contattare l’associazione, 

dicendo che il consiglio è rimasto molto colpito dall’ iniziativa chiedendo di 

condividere  come muoversi insieme su queste tematiche, e dare una 

comunicazione, un link e per chi volesse aderire. 

 

Il Tesoriere Valentino Ferro interviene dichiarandosi d'accordo con la consigliera 

Sacchelli, che voterebbe a favore mettendo però a verbale come ordine che si fa un 

incontro con questa associazione per capire come l'ordine li può sostenere nel 

pubblicizzare questo documento. 

 

Il Segretario Gabriella Scaduto: interviene dicendo che il punto in oggetto non 

prevede votazione, ma che il punto prevede una discussione sulla proposta. 

 

Il Tesoriere Valentino Ferro: interviene dicendo che alla luce della discussione si 

può ritornare dall’associazione facendo un discorso più concreto come proposto dal 

segretario,  è un discorso più propositivo come proposto da lui e dalla consigliera 

Sacchelli, chiedendo di sistemare degli aspetti, rispetto allo strumento della 

petizione e alla dicitura gli psicologi italiani,  capendo con loro come OPL potrebbe 

aiutarli e dopo aver discusso tornare in Consiglio. 

 

Il Vicepresidente Davide Baventore dichiara chiusa la seduta alle ore 20:32. 

 

Il presente verbale è stato approvato nella riunione di Consiglio del 19/09/2024. 
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